



Presentación

Una vez más, representa una gran satisfacción poder poner a disposición de los lectores un nuevo número del *Anuario del Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti”*, el 21(2). Completamos así el segundo volumen de nuestra revista que aparece en el nuevo formato desdoblado en dos números. El volumen es el quinto desde la transición del *Anuario* hacia un formato puramente electrónico y de acceso abierto, que fue posible gracias a su incorporación al Portal de Revistas de la Universidad Nacional de Córdoba.

Los dos años transcurridos en este nuevo formato nos permiten confirmar que su implementación ha resultado en un trabajo editorial más ágil, que reduce considerablemente el tiempo de espera entre el envío de un manuscrito y su aparición final en la revista. Se trata de un cambio que representa, sin duda, un gran beneficio tanto para los autores como para los lectores. En efecto, los primeros ven el fruto de su esfuerzo rápidamente plasmado, mientras que los segundos pueden acceder a resultados que reflejan los últimos avances en sus respectivos campos. Nuestro objetivo es seguir mejorando en este sentido, por lo que esperamos poder incluir en el futuro en nuestro sitio una sección “próximos trabajos”, para hacer públicos inmediatamente todos los artículos aceptados, antes de la aparición del número correspondiente.

Como equipo editorial apuntamos a mantener a nuestra revista lo más adaptada posible a los últimos estándares en lo que se refiere a todas las exigencias formales y de procedimiento requeridas para publicaciones académicas de este tipo. Pero ese esfuerzo parte de la premisa de que esos cambios no afecten la identidad y el estilo del *Anuario*, consolidados tras ya más de dos décadas de trayectoria. Como hemos tenido oportunidad de señalar ya en las presentaciones de números anteriores, esa identidad se basa en el mandato fundacional fijado por los iniciadores de nuestra revista, que se propusieron ante todo constituir una publicación profundamente plural, abierta a todas las áreas, especializaciones y perspectivas dentro del campo histórico, y que tuviera como únicos criterios a la hora de aceptar publicaciones a la calidad académica y la rigurosidad científica. No se trató de otra cosa más que de plasmar en una publicación los principios que impulsaron al Centro de Estudios Históricos desde su misma fundación en 1978 bajo el liderazgo del Prof. Carlos Segreti.

En una época de creciente fragmentación disciplinar, llevar adelante una publicación de este tipo representa un gran desafío, que implica, por ejemplo, por mencionar sólo un aspecto de los muchos que podrían señalarse, contar con un cuerpo de evaluadores particularmente extenso y heterogéneo. Asumimos este desafío porque creemos en que una revista de este tipo es necesaria y puede hacer un aporte valioso al diálogo entre los diferentes campos de nuestra disciplina.

Este segundo número de nuestro volumen 21 incluye cuatro contribuciones que, como es habitual en el *Anuario*, reflejan la amplitud de nuestra disciplina. El trabajo de Leandro Hamud Fernández ofrece un interesante estudio de las representaciones que, entre el siglo XVIII y el XIX, diferentes agentes colonizadores tenían sobre el Chaco. Facundo Lafit lleva a cabo una valiosa indagación en la *Representación de los hacendados de Mariano Moreno*, que busca identificar las influencias de la ilustración española y napolitana en esta obra. Marina Kabat y María del Rosario Toro Tesini presentan, por su parte, un relevante y original estudio sobre la relación del peronismo y la iglesia en los meses previos al golpe militar de 1955 en base a documentos hasta ahora desconocidos. Por otra parte, Agustina Arrién lleva a cabo en su artículo un valioso estudio cultural de las inundaciones en la Cuenca Baja del Río Salado desde 1980 hasta la actualidad. Por último, este número incluye seis reseñas de libros de temática muy variada.

Antes de finalizar esta breve presentación, es un grato deber agradecer a quienes con su colaboración hicieron que la aparición de este número del *Anuario* fuera posible. En primer lugar, debo mencionar al secretario de redacción, Dr. Franco Reyna, que, como es habitual en él, con gran celo, responsabilidad y compromiso ha colaborado en todas las instancias de su edición. En segundo lugar, debo agradecer también al personal de la Oficina de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Córdoba, que nos ha brindado su asistencia permanente en todo lo relacionado con el uso del Portal de Revistas de esa universidad. Por último, no puedo dejar de hacer expresa una gratitud muy especial tanto a los investigadores que nos confiaron sus manuscritos para ser publicados, como a los colegas que dedicaron parte de su valioso tiempo para evaluarlos. Son estos aportes los que justifican todo nuestro trabajo.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini
Director